Journal de Rouis

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région

M. ALBERT LEBRUN A ÉTÉ SAMEDI L'HOTE DE VIENNE

dont il a admiré les richesses archéologiques et où il a inauguré des bâtiments modernes

Il présidera aujourd'hui la fête des vins de France à Avignon



LE CHEF DE L'ETAT, avant son départ de Paris, passe en revue la compagnie d'honneur.

Dorrière lui, MM. JEAN ZAY et FROSSARD.

M. Albert Lebrun en vue de favoriser tique, odéon, tandis que les arts fleuris-d'un retentissant hommage national la tigns française, source de gioire et de profit, a présidé successivement ces der-nières années, la fête annuelle des vins de France à Dijon, Bordeaux, Reims, Angers.

Angers.
La solennité est cétébrée, cette année, le délignon, cartire d'un vignoble dont les crus sont fameux.
Mais avant, d'accompit dimanche les rites tradificamels de la visité du vignoble contadin et languedocien, de la remise, du drepeau des vins de France à la jeune reine des vins à l'issue du délié des chars allégoriques de nos grandes régions viticoles, M. Albert Lebrun a tenu à s'arrêter sumedi à Vienne, une Braconnier, secrétaire général militaire;



LA REINE DES VINS DE FRANCE, M". MARIE-LOUISE RAMOINE, ENTOURÉE DE SES DEMOISELLES D'HONNEUR, DANS LES JOLIS COSTUMES DU COMTAT VENAISSIN

riemes, eutrejois capitale d'une prosière, di
vince romaine a conservé, ainsi que
Lgon, Nimes, Arles, Orange, d'admirables monuments qui datent du tempe
dec Cézer, tels que le temple d'Auguste
et Delible, le portique du Forum, les vestiges d'un escaller colossal et d'un imvalence chrous.

A 14

A l'abri des sept collines qui rappellent. alles de Rome, s'édifièrent, en effet,

Le général Aube...



(Ph. Trampus).

-qui assure déjà les fonctions d'inspec-teur général de la défense artisérienne et qui vient d'être nommé inspecteur gé-réral de la défense passive.

des plus intéressantes villes du dépar-tement de l'isère, où il va séjourner guelques semaines. Vienne, autrejois capitale d'une pro-sière, directeur général de la Sûr-té na-sière, directeur général de la Sûr-té na-

A 14 h. 50, le train présidentiel s'ar-rête à Lyon où le chef de l'Etat est reçu par M. Herriot qui poursuit le voyage avec lui.

C'est par un temps spiendide que M Lebrun est arrivé à Vienne à 15 h. 40.

train par MM. Lucien Hussel, députémaire; Susini, préfet de l'Isère, etc. Il passe en revue le bataillon du Stirailleurs qui rend les honneurs et salue le drapeau, tandis que retentit la «Mar-

seillaise.

Le chef de l'Etat dépose ensuite une gerbe de fleurs au pied du monument aux morts élevé dans le jardin devant la gare.

La foule observe le silence pendant

que M. Lebrun se recueille.
Les acclamations retentissent tandis

Les acclamations retentissent tandis que le chef de l'Etat monte en voiture. Le cortège présidentiel, précédé d'un escadron de spahis, traverse la ville su milleu des ovations populaires enthou-siastes et arrive à 15 h. 35 à l'Hôtel de lle, où M. Hussel souhaite la bienve e à M. Albert Lebrun.

Au théâtre antique

Les voitures présidentielles prennent ensuite la route du théâtre antique. Le grandiese monument apparaît braque-ment dans son impressionnante am-pieur au débouché d'une ruelle dont M. Albert Lebrum monte l'escalier.

BILLET PARISIEN

LA CONDAMNAT DU RACISME

eurs pernicieuses pour l'avenir nême de l'humanité. Et ce devoir,

le gouvernement tchécoslovaque aura une semaine politique très chargée

attente de lord Runciman. A l'hôtel où il doit descendre, on tra-

aille fiévreusement à la préparation des ppartements qui lui seront réservés. Ces appartements ont été retenus

Prague, 30 juillet. — Prague est dans, Mardi, la Chambre se réunira, mais no

Le même jour, M. Milan Hodza rece-

Ces appartements ont été retenus pour deux mois.
En attendant, la vie politique dans le camp tchécoslovaque continue, en apparence comme par le passé.
Lundi, la Commission des vingt se l'eunitra pour poursuivre l'examen du projet des nationalités. On sait que cette commission comprend les chefs des partits de la coalition (6), les présidents des clubs parlementaires de la coalition (12) et les présidents de la Chambre et du Bénat. A ses délibérations, assisteront le président du Conseil, M. Milan Hodza, et le ministre des Affaires étrangères, M. Camille Krofta.
Le premier lira lundi un rapport sur l'état des négociations avec les Sudètes; le second fera un exposé sur la politique étrangère.

Retrouvera-t-on l'avion amphibie « Hawain-Clipper »?



LE « HAWAIN-CLIPPER », AU COURS D'UNE ESCALE A HONOGEREI

San Francisco, 30 juillet. — On est Le dernier radiogramme annonea toujours sans nouvelles de l'avion amque l'apparell se trouvait à 908 kile phibie géant le « Hawalin-Clipper » des l'apparell se trouvait à 908 kile mètres de Manille.

Panamerican Airways.

Des recherches sont entreprises per l'apparent de l'

Get avion, qui transportait six passa-gens et neuf hommes d'équipage se ren-dait de l'île de Guam (lies Mariennes), à Manille, ce qui représente une distance de 2,875 kilomètres.

Des recherches sont entreprises pa les forces navales américaines.

Le transport « Meigs » a signalé avoir aperçu une épaisse nappe d'huile dans la région où devalt se trouvait l'avion au moment de sa dispartition.

LE NORD A FAIT AU « TOUR » UN ACCUEIL ENTHOUSIASTE

Une foule énorme a applaudi à Marcq





Le peloton accomplit consciencieusement son tour de piste à l'Hippodrome des Flandres

Le peloto accomplit consciencieusement son tour de piste à l'H ippodrome des Flandres (DE NOTRE ENVOYE SPÉCIAL JEAN PAYEN)

A partir de Saint-Quentin, à Doual, à Cambrai, à Lille surfout, c'est une foule que l'on peut sans hésitation qualique les sportifs qui samme son traite d'étrande, mais nous croyone qu'elles ont été largement dattues par la grande épreuve est quasi terminée et que son intérêt a diminué, mais dont la réception nordiste. Jamais nous peusons que cet apontanétie, la force ont prouvé que l'on avons su pareil déploiement de foule quarit tort de songer à abandonner une parcours immédiat du Croisé-Laroche aurait tort de songer à abandonner une parcours immédiat du Croisé-Laroche par la det peut les sportifs pour assister à l'arrivée, et pourtant les enceintes de l'erreuve, monts de rations pas qu'elle l'arrivée, et pourtant les enceintes de l'erreuve, monts de rations pas qu'elle nous le cetter sous se dirons pas qu'elle cette nous se dirons pas qu'elle cette nous de l'erreuve, monts de rations de nous l'ellent souvenir.

Libres propos

JEANNE D'ARC AU MILIEU DES USINES

Vous savez qu'il est question d'éle-ver une statue à Jeanne d'Arc dans la ville de Roubaix.

ver une statue a Jeanne d'Arc dans la ville de Roubaix.

A première vue, l'idée paraît audacieuse. Un monument à la bonne Lorraine au milieu des usines, à l'ombre des grandes cheminées, sous un ciel de suie, cela vous a un petit air de gageure. Les gens que toutes les initiatives effrayent et ceux qui aiment mêler les questions vous diront qu'il y a peutètre, à l'heure actuelle, des choses plus urgentes et plus utiles à faire. Ils admettront qu'une statue, c'est bien, mais que les travaux pratiques d'urbanisme, la lutte contre les taudis et la résorption du chômage, c'est mieux. Il serait préférable, selon eux, de remettre à des férable, selon eux, de remettre à des rerante, selon eux, de l'emetre à des temps meilleurs cette manifestation de piété patriotique. Nous ne sommes pas de leur avis et

temps meilleurs cette manifestation de piété patriotique.

Nous ne sommes pas de leur avis et nous allons dire ici pourquoi.

Roubaix — il est superflu d'insister — n'a pas été gâté par la nature.

D'autre part, son rapide développement industriel qui en moins d'un siècle a fait d'une simple bourgade un centre peuple et important, n'a pas permis de donner au cadre assez terne de son activité beaucoup de relief ni d'attrait. Maigré son titre de métropole du textile, ce chef-lieu de canton a encore quelques progrès à réaliser pour faire mentir le vers du poète:

Mais de là à la condamner à la bana
lité et à la laideur à perpétuité, il y a de la marge. Et quand il se rencontre des hommes aimant passionnément leur cité et ayant assez de hardieuse pour se vouer de tout leur cour à son embellissement, nous trouvons que le devoir

rager et de les épauler.

C'est pourquoi, à notre avis, le projet
des « Amis de Roubaix » de doter leur
ville d'un monument à Jeanne d'Arc
doit recevoir l'adhésion unanime et
enthousisste de toute la population.

L'idée est particulièrement opportune.
Jeanne est le symbole de l'unité française, de la sécurité dans le patriotisme,
des vertus de la race. Aujourd'hui plus
que jamais, nous avons besoin de nous
srouper pour être forta et imposer la grouper pour être forts et imposer la paix au monde.

La gloire de Jeanne fait partie du tous les Français et personne n'a le dro de l'accaparer au profit d'un groupe.

Logis DARTOIS.

Oui, traiment, c'est une réc morable que les sportifs du Nord ont fait au Tour et nous sommes persuades que M. Desgranges n'est pas près de l'oublier,

Nous pensons que cet enthousiasme valuit d'être noté avant même que nous entamions le récit de cette fournée dont nous ne dirons pas qu'elle jut une des plus belles de l'épreuve, mais qui néam-moins des raisons de nous laisser un ex-

(Lire la suite page 3.)



